

VERS UNE NOUVELLE ORGANISATION A L'EEAP (Etablissement pour Enfants et Adolescents Polyhandicapés) DU PAYS DE MILLEVACHES A PEYRELEVADE

L'EEAP du Pays de Millevaches de Peyrelevade se réorganise progressivement pour mieux répondre aux besoins des enfants et adolescents accueillis conformément aux recommandations de bonnes pratiques professionnelles de la Haute Autorité de Santé (HAS) notamment dans le secteur de l'autisme.

Ce projet a été validé par l'Agence Régionale de Santé (ARS) de la Nouvelle Aquitaine et la Direction Générale de la Fondation.

Après une réduction de capacité de l'EEAP (Etablissement pour Enfants et Adolescents Polyhandicapés), de 53 à 45 places visant à développer nos moyens d'accompagnement, plusieurs étapes se succèdent depuis 2020 pour aboutir d'ici fin 2023 à un EEAP structuré comme suit :

SECTEUR POLYHANDICAP



Une unité d'hébergement permanent pour enfants ou adolescents polyhandicapés de 10 places au sein de l'EEAP du Pays de Millevaches à Peyrelevade.

SECTEUR HANDICAP MENTAL

2 unités de 8 places chacune accueillant des enfants et adolescents avec retard mental sévère à profond avec comportements problèmes associés. Ces unités, aujourd'hui considérées par les instances d'orientation administratives ou judiciaires comme des alternatives à la pédopsychiatrie, nécessitent des projets et des moyens en personnel, mais également des formations spécifiques, adaptés aux enfants et adolescents accueillis.



Nous avons donc actualisé notre projet d'établissement et les moyens dédiés à ces unités pour répondre aux besoins des résidents par le renforcement en personnel, la réduction du nombre de résidents à 8 au lieu de 9 ou 10 par unité, des partenariats avec le secteur de la psychiatrie, le renforcement des formations et des supervisions des personnels, la création d'espaces de retrait et d'apaisement, l'adaptation des lieux, la collaboration avec les familles...

SECTEUR TSA (Troubles du spectre de l'Autisme)

Ce secteur est fortement réorganisé.

A l'EEAP du Pays de Millevaches à Peyrelevade (site principal)



- Création d'une unité d'internat ouverte 365 jours par an y compris les week-ends et 24h/24. Elle accueillera 6 jeunes avec retard mental sévère et TSA (troubles du spectre de l'autisme) associé.
- Création d'une unité d'externat avec un accompagnement du lundi au vendredi de 9h30 à 17h00 :
 - Le matin, des ateliers périscolaires et d'apprentissage : communication, approches d'éducation structurées (méthode ABA ou analyse comportementale appliquée, méthode TEACCH – méthode d'éducation structurée pour enfants et adultes autistes...).





- L'après-midi, des ateliers et des activités culturelles, sociales et sportives dans une logique d'inclusion utilisant les structures collectives locales (piscine, stades, médiathèques, etc.).

Ces unités seront encadrées par des équipes de professionnels qualifiés et formés aux approches recommandées (éducateur spécialisé, moniteur éducateur, accompagnant éducatif et social, éducateur sportif...). La formation permanente, la supervision, l'analyse des pratiques et la co-construction des projets avec les familles seront centrales.

A « La Villa » à Meymac

Cette « maison » spécialisée dans l'accueil d'enfants présentant des troubles du Spectre de l'Autisme (TSA) avec un retard moyen dont les travaux seront lancés d'ici la fin de l'année 2022, sera située au cœur de Meymac, à proximité des établissements scolaires et accueillera en semi internat (du lundi au vendredi hors vacances scolaires), 6 enfants de 6 à 12 ans.



Ce projet vise une amélioration de l'inclusion sociale et scolaire des jeunes accueillis. Le partenariat avec les familles et la co-construction du parcours du jeune seront des axes importants de ce projet. Un partenariat étroit avec les institutions scolaires sera également engagé.

L'objectif principal est de permettre une éducation, une scolarisation, même partielle et une socialisation visant à une orientation vers une structure préparant au travail protégé ou au marché du travail ordinaire.

Elle sera encadrée par une équipe de professionnels qualifiés, formés aux approches spécifiques en autisme et supervisés (1 responsable d'unité, 1 technicien spécialisé TSA, 4 accompagnants éducatifs et sociaux).

LES PLUS VALUES DU PROJET :

Ce projet d'inclusion sociale et scolaire va pouvoir offrir plusieurs modes d'intervention et d'accompagnement aux jeunes accueillis et à leur famille :

- Une vie proche du milieu « ordinaire ».
- Un environnement et un fonctionnement de type « familial ».
- Un travail partenarial avec l'Education Nationale pour une scolarisation adaptée en milieu ordinaire, fractionnée, spécialisée avec les services existants.
- Un projet novateur avec un accompagnement spécifique TSA avec des professionnels formés
- Un accompagnement adapté à l'inclusion sociale en partenariat avec les dispositifs collectifs locaux (associations sportives, culturelles, commerces...).
- Un accompagnement auprès des familles, possibilité de coaching familial.
- Un accompagnement à l'autonomie, la structuration et la communication.
- Un accompagnement de l'enfant et de sa famille dans son orientation et sa transition (milieu ordinaire, foyers, ESAT, ...)





Les travaux, dont la maîtrise d'ouvrage est assurée par Thibault DESCHAMPS, Directeur Général Adjoint de la Fondation et la maîtrise d'œuvre par l'Architecte Nicolas VALADE, devraient débuter à la rentrée pour une ouverture prévisible fin 2023 / début 2024.

A « La Villa du Pré-Saint-Jean » à Ussel

Cette maison d'éducation spécialisée TSA fonctionne en internat permanent depuis sa restructuration en 2008. Elle accueille aujourd'hui 6 adolescents avec retard mental sévère ou moyen avec TSA associés 365 jours par an, 24 heures sur 24.

Son objectif principal est d'offrir une perspective d'inclusion sociale, voire scolaire, dans une ville de 10 000 habitants pour des jeunes orientés à l'EEAP du Pays de Millevaches qui se situe, lui, en campagne.

La Villa fonctionne en autonomie (repas, ménage, logistique, linge, courses...) et chaque jeune est impliqué dans la vie de la maison.

Les ateliers d'apprentissage, d'éducation structurée et de communication sont assurés en interne. Les activités inclusives sociales, culturelles et sportives se déroulent en externe, en utilisant les dispositifs collectifs locaux (médiathèque, associations locales, équipements sportifs, commerces etc.).

Elle est encadrée par une équipe de professionnels qualifiés, formés aux approches TSA et supervisés (1 responsable d'unité, 1 technicienne spécialisée TSA, 7 accompagnants éducatifs et sociaux).



www.fondationjacqueschirac.fr

Nous avons besoin de votre soutien. Vos dons, vos legs et votre mécénat sont les bienvenus.

Faites un don sur le site de la fondation :

www.fondationjacqueschirac.fr/faire-un-don/,

ou en consultant le bulletin ci-joint

Fondation reconnue d'utilité publique

16 Boulevard de la Sarsonne - 19200 USSEL

Tél. 05 55 46 32 00

Mail siege.ussel@fondationjacqueschirac.fr

**Rejoignez la Fondation
Jacques Chirac sur les
réseaux**

